
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 30 DE SETIEMBRE DE 1800.

Stockolmo 15 de Agosto.

Mr. Zibet, Secretario de Estado, y Mr. Langen, Secretario del protocolo, estan nombrados por S. M. para tratar con los estados de Pomerania sobre el cobro de las contribuciones que tiene aun que satisfacer aquella provincia.

Ha llegado aquí por Alemania y Dinamarca Mr. de Brinckman, Encargado de negocios que ha sido de esta corte en Paris. Trae su muger y familia.

Mr. Palin, Secretario de la Embaxada sueca en la Puerta Otomana, ha tenido licencia Real para ausentarse de Constantinopla, y vendrá á Ratisbona.

Copenhague 23 de Agosto.

La esquadra del Almirante Dickson, que cruzaba en el mar del Norte, consiguió paso para entrar en la rada de Elseneur, donde ancló el 20 al anochecer. Incluso los otros buques que entraron allí poco ántes, se compone dicha esquadra de un navío de 74 cañones, tres de 64, uno de 54, dos de 50, tres fragatas de 24 á 32, y diez buques menores, ademas de otros siete de estos que estan en el Categat. Al llegar á la rada de Elseneur saludó dicha esquadra al castillo de Cronburgo con 17 cañonazos, y aquella fortaleza correspondió con otros tantos. Algunos oficiales de la esquadra dinamarquesa pasaron despues á visitar al Almirante ingles, el qual visitó el dia siguiente al Comodoro Lutken, comandante de dicha esquadra, y convidó á comer en el navío Monarca, que es el de su mando, á todos los comandantes de los nuestros.

Hoy á las 7 de la tarde se acercaron á este puerto algunos de dichos buques británicos. Ignórase todavia el destino de estas fuerzas; y no obstante la atencion y estrechez con que se tratan mutuamente los ingleses y dinamarqueses, prosiguen con actividad todas las disposiciones para la defensa de estas costas. Se ha colocado artillería cerca de la ciudadela y en las playas inmediatas á Amack. El castillo de Cronburgo está ya en el mejor estado de seguridad. Los regimientos que guarnecen á Elseneur se han completado á toda priesa con reclutas; y la artillería de á caballo tiene orden de estar pronta á marchar al primer aviso. La pólvora que habia en los almacenes de la isla de Amack se ha traído á esta ciudadela, y hoy se

despachan á varios puntos municiones y artillería. Los regimientos que se hallan en esta capital envian todos los dias cierto número de gente para trabajar en los arsenales.

Por ahora los navíos ingleses no molestan á nuestra navegacion en estos mares.

Los 5 buques de guerra rusos que estaban aquí han salido para el Báltico.

El Conmodoro Coefoed, comandante en xefe de la division dinamarquesa apostada en el Mediterraneo, ha escrito al Almirantazgo con fecha de 12 de Julio, en la fragata Triton surta en Málaga, que ha reemplazado en el mando al Chambeland Bille, y que cerca de dicho puerto español se hallan reunidos los buques dinamarqueses que hay en aquel mar, y son tres fragatas de 40, 36 y 24 cañones, y dos bergantines de á 18.

Elseneur 24 de Agosto.

El dia 21 zarpáron de aquí 150 embarcaciones inglesas que habian venido del Báltico.

Las naves de guerra dinamarquesas surtas en esta rada baxo las órdenes del Conmodoro Lutkea son en todo 4 navíos de línea y una fragata.

La esquadra inglesa se ha abastecido aquí de carne fresca y otros víveres. Aseguran que su Almirante ha declarado que no trae orden de apresar embarcaciones dinamarquesas ni suecas, y que como tengan sus papeles corrientes, pueden continuar su navegacion sin rezelo alguno; pero se duda que esto sea cierto, aunque lo es que estos dias han entrado aquí algunos barcos de dichas naciones, como tambien prusianos: pues se sabe que los buques ingleses que cruzan en el Canal han detenido recientemente una nave dinamarquesa que volvia de las Indias occidentales, y no la dexáron continuar el viage hasta haber exâminado todos sus papeles con la mayor prolixidad, causándole atraso en su navegacion.

Los Capitanes de tres barcos procedentes del Báltico, que llegaron aquí ayer mañana, declaran contestes que una esquadra rusa de 8 navíos de línea y 4 fragatas pasó la noche anterior cerca de Drogen con rumbo á Copenhague.

Tambien se dice que cerca de Skagen hay otra esquadra inglesa de 8 navíos de línea.

Hamburgo 28 de Agosto.

A los 76 años de edad falleció aquí el dia 22 Mr. Jacobo Albrecht Von Sienen, decano y Presidente de los Burgomaestres, y Generalísimo de esta ciudad.

Mr. Cokburn, Cónsul ingles en Altona, ha tenido allí un lance harto pesado. Uno de sus criados fué arrestado una noche y llevado al cuerpo de guardia por haber contravenido á una providencia de policía pública. Su amo pasó á reclamarle, y pidió su libertad con un tono tan altivo y violento, que el oficial se vió obligado á detenerle aquella noche, y estuvo en el quartel desde las 11 hasta las 7 de la mañana. Sin duda la corte de Lóndres se valdrá de este suceso para hacer nuevos cargos á la de Dinamarca, y pedirle satisfaccion del insulto hecho á su Cónsul.

Hanau 29 de Agosto.

Es tan ventajosa la situacion de las tropas francesas en la orilla izquierda del Mein, que probablemente las alemanas tendrán que retirarse mas allá de Schweinfurth ántes que se renueven las hostilidades. Ya desfilan los bagages que tenian en las inmediaciones de esta ciudad y en las de Geinhausen. Los cazadores de Tréveris, que ocupaban varios puestos en las márgenes del Rhin mas abaxo de Aschaffemburgo, se han retirado; y se dice que las milicias de Wurtzburgo, que se hallaban en estos contornos, tienen órden de retirarse tambien.

Augsburgo 28 de Agosto.

Ayer noche llegó aquí el General en xefe Moreau, y al instante expidió correos á varias partes.

Avisan de Braunau que en la derecha del Inn se ha juntado gran número de tropas alemanas, y diariamente se aumentan con otros cuerpos que llegan del Austria.

El Círculo de Franconia ha hecho representaciones al Emperador exponiéndole la imposibilidad en que aquellos estados se hallan de seguir pagando su contingente en el ejército del Imperio si S. M. Imperial no pide y alcanza que se disminuya la contribucion de 6 millones de libras que ha pedido el General Moreau.

De algunos dias á esta parte se conduce á Amberg por órden del Elector de Baviera la artillería de batir bávaro-palatina, que se habia llevado á Passau. Sin duda piensa dicho Príncipe en reunir cerca de aquella ciudad todas sus fuerzas y sus medios de defensa, en vez de tenerlas esparcidas por los estados austriacos. Sin embargo, las dos brigadas de Wreden y Derooy pagadas por los ingleses permanecen todavía en la línea del ejército de Mr. Kray cerca de Muhldorff. El Teniente General Christiano de Dos-Puentes, que manda dichas brigadas, ha llegado al cuartel general austriaco.

Francfort 31 de Agosto.

A las tropas del ejército galo-bátavo, cuyo cuartel general está en Soden no léjos de aquí, se comunicó el dia 28 la siguiente órden: „Se previene al ejército que no habiendo el Emperador querido aprobar las condiciones de los preliminares de paz, que su Plenipotenciario firmó en Paris, se halla el gobierno frances en la precision de continuar la guerra. En consecuencia está roto el armisticio, cuyos efectos y condiciones cesarán el 7 de Setiembre á la una de la tarde. Los oficiales Generales, y los xefes de los cuerpos se aprovecharán de este intervalo para revistar las tropas, y disponerlo todo en términos de que puedan ponerse en marcha, y pelear así que se les mande.”

Desde que se ha roto el armisticio no vienen á esta ciudad oficiales austriacos.

Refieren las cartas de Hungría que la mayor parte de los mozos de aquel Reyno huyen de sus hogares á los bosques, ó pasan las fronteras para librarse de la leva y enganche que se hace allí con el mayor rigor. Desde el año de 1792 han salido de Hungría para los ejércitos imperiales 242000 hombres: y es de notar que aquel Reyno forma apenas la sexta parte de los dominios del Emperador.

Lóndres 30 de Agosto.

Acaba un oficial de inventar un medio infalible para que qualquiera embarcacion mercante, cuyo porte no sea mucho menor de 200 toneladas, eche á pique ó incendie un buque de guerra, aun de los de mayor fuerza, sin que pueda impedirlo ninguna resistencia ni precaucion humana; puede esto conseguirse igualmente en tiempo de calma, y durante una tempestad.

Ha muerto el Almirante ingles Barrington, muy conocido en las guerras anteriores.

Refieren los últimos avisos de la China que el primer Ministro de aquel Imperio, que se quitó la vida por orden de su Soberano, era el mayor enemigo que tenian los ingleses en aquella corte. El Emperador confiscó sus quantiosos bienes, que importaban 70 millones de *tales*, sin contar las alhajas y otros efectos valuados en grandes sumas.

Haya 31 de Agosto.

Ha llegado á esta ciudad con su familia el ciud. Schimmelpenninck, Ministro de Holanda en Paris, y de aquí á 4 dias saldrá para Overysse. Créese que ha venido por orden de este gobierno, y que no volverá á servir su empleo: lo qual se atribuye á haber comunicado como noticia de oficio la de haberse firmado en Paris los preliminares de paz.

Basilea 29 de Agosto.

El consejo de guerra celebrado por los alemanes en Alt-Oetting para juzgar á los principales autores de la insurreccion de dos batallones de croatos en el Tirol, los sentenció todos á muerte; pero por gracia especial los han diezclado. Los que se libraron de la muerte han sido castigados con baquetas.

No ménos en el pais de los Grisones que en la Valtelina los habitantes se quejan mucho de la conducta de las tropas austriacas, que los han despojado de quanto tenian. Un Capitan llamado Mr. Lichtenthurn se apoderó de algunos bienes declarados nacionales, y vendió la mayor parte de ellos como si fuesen suyos propios. Se hicieron recuerdos á la corte de Viena contra este procedimiento; pero no se alcanzó la justicia que se esperaba.

Brusélas 3 de Setiembre.

Los navíos ingleses que se habian aproximado á las costas de Flándes para sondearlas, se han retirado casi todos: de suerte que por ahora no se teme en ellas ningun desembarco, y en prueba de ello, parte de la guarnicion de Ostende tiene orden de ir quanto ántes al ejército de Italia.

Las tropas acantonadas entre el Lahn y el Nidda empiezan á ponerse en movimiento para acercarse al Mein. Dícese que por aquella parte se dará principio á las operaciones militares con los sitios de Philipsburgo, Aschaffemburgo y Wutzburgo.

Burdeos 2 de Setiembre.

Parece que los ingleses, como tiranos de los mares, han resuelto no respetar ninguna bandera neutral, y menospreciar la fe de los tratados: pues la division que cruza en estos mares y en los de España acaba de apresar 2-embarcaciones anglo-americanas y otras 2 hamburguesas; y todas 4 han sido llevadas á los puertos de Inglaterra. Estaban cargadas de varios géne-

ros y mercancías destinadas para diversos puertos. Esta noticia ha causado mucha novedad en el comercio de esta plaza, pues se considera como un efecto de disposiciones muy contrarias á la paz.

Paris 7 de Setiembre.

Un correo que llegó el 4 por la noche ha traído la correspondencia despachada de Egipto en el navío Osiris, y de resultas se han publicado las siguientes cartas. „*Exército de Oriente.* El General en xefe interino Menou al ciud. Bonaparte, primer Cónsul de la República francesa. *Quartel general del Cayro 27 de Junio.* Ciud. Cónsul. Un acontecimiento horrendo, que tiene pocos exemplos en los anales de la historia, acaba de colocarme interinamente al frente del exército de Oriente. El General Kleber fué asesinado el dia 14. Un infame despachado de Gazza hace 48 dias por el Agá de los genízaros del exército otomano, atravesó con 4 puñaladas al General en xefe, que se estaba paseando con el arquitecto Protain en la plataforma que desde el jardin del quartel general tiene vistas á la plaza de Ezbekier. Queriendo el ciud. Protain defender al General, recibió 6 puñaladas. La primera herida que tuvo Kleber era mortal, y cayó en tierra. Protain vive todavía. El General Kleber, que estaba dando órdenes para que se reparase el quartel general y el jardin (pues durante el sitio del Cayro habia sido acribillado á balazos) no tenia consigo ningun Ayudante, ni individuo alguno del cuerpo de guias. Habia querido estar solo, y le hallámos espirando. El asesino, que fué descubierto en un monton de escombros, se llevó al quartel general, y confesó que le habia instado á cometer este delito el Agá de los genízaros del exército Otomano mandado por el Gran Visir. Este General turco, no habiendo podido vencer á los franceses con las armas en la mano, recurrió para vengarse al puñal, de que no se sirven sino los cobardes. Llamábase el asesino Soleyman-el-Alepi, y era natural de Alepo. Llegó al Cayro habiendo atravesado el desierto en un dromedario, se alojó en la gran mezquita de Eleazar, y salia diariamente atisbando el momento en que podia cometer el delito. Habia confiado su secreto á 4 xeques inferiores de la ley, quienes á la verdad le disuadian de su proyecto; pero no habiéndolo delatado, fuéron presos, y en fuerza de la declaracion del asesino, sentenciados á muerte y degollados el dia 17. Para formar esta causa nombré una junta (siguen los nombres de los 9 jueces, del fiscal, del abogado, secretario &c.). Este tribunal, que observó la mas solemne formalidad en instruir la causa, creyó justo seguir los usos de Egipto en la aplicacion del castigo; y así sentenció al asesino á ser empalado despues de quemarle la mano derecha, y á los 3 xeques á ser degollados y luego quemados. El 4.º xequé por haber huido fué sentenciado en rebeldía. Incluyo las diferentes piezas del proceso. Conviene ahora, ciud. Cónsul, informaros de los acontecimientos casi increíbles que han ocurrido en Egipto; pero no habiéndose todavía arreglado los papeles del General Kleber, no puedo instruiros de dichos sucesos sino meramente por la fecha de los dias en que se han verificado. En circunstancias mas favorables os enteraré de todo por menor; pero es tan urgente que conozcais nuestra situacion actual, que he resuelto remitiros el siguiente diario. *Fechas de los acontecimientos del exército de Egipto desde el tratado de El-Arisch.* 1.º Trata-

do^o concluido en El-Arisch el 25 de Enero, ratificado por el General en jefe el 28 del mismo mes en el campo de Salahieh. 2.^o Conferencias de Sebillé-Hallem cerca de Matharieh, que duraron desde el 13 hasta el 18 de Marzo. 3.^o Carta del Lord Keith, impresa y comunicada al ejército el 18 del mismo mes, con la proclama del General en jefe Kleber. 4.^o Rompimiento intimado de oficio al Visir el dia 19. 5.^o Batalla de Matharieh ó de Heliópolis, ganada el 20 contra el ejército del Gran Visir, que constaba de 6000 hombres. Cogimos 20 piezas de artillería. 6.^o El Ayudante Baudot, despachado para parlamentar durante la accion, fué maltratado y hecho prisionero contra el derecho de gentes. 7.^o Sublevacion del Cayro el mismo dia 20 de Marzo á las 6 horas de haber salido de allí el ejército. Fomentaron la insurreccion algunos osmanlis, que se habian introducido en el Cayro desde el convenio de El-Arisch. 8.^o Llegada del Baxá Nasif á esta ciudad el 21. Se habia escapado del ejército vencido, y haciendo un gran rodeo entró en el Cayro por la puerta de Bab-el-Nass, llamada de las Victorias. 9.^o Llegada de los franceses á Belbeys el mismo dia 21. Los enemigos huyeron sin parar mientras los perseguimos. 10. Rendicion del castillo de Belbeys el dia 22: quedaron prisioneros de guerra 600 turcos, y ganamos 8 cañones. 11. Reencuentro de Coreid el dia 23. 12. Llegada del ejército á Salahieh el 24. Cogimos 12 cañones del campamento del Gran Visir, y grandísima cantidad de bagages abandonados por los enemigos en su precipitada fuga por medio de los desiertos, los cuales quedaron sembrados de cadáveres. Se regula en 1800 hombres los que perdió aquel ejército desde Salahieh hasta Gazza. Marcha el General en jefe Kleber el mismo dia para el Cayro. 13. Su llegada á esta ciudad el 27. 14. Primera capitulacion del Cayro ajustada el 4 de Abril. Los turcos no quisieron salir, y continuaron peleando. 15. Llegada de Osman Bey-el-Ascar, y de un oficial del Baxá Nasif el 19 del mismo mes para parlamentar. Mina practicada por los franceses para volar una casa muy grande en que habia de 400 á 500 osmanlis. 16. Capitulacion definitiva concluida el 21 para que los turcos evacuasen la ciudad del Cayro. 17. El Ayudante general René y el ciud. Tioch, oficial de la plana mayor, fueron el dia 22 en calidad de rehenes para asegurar el cumplimiento de la capitulacion, y se cangearon en la plaza de Ezbekier por Osman Bey-el-Ascar y el Kúya del Baxá Nasif. Los turcos y los osmanlis los insultaron en la ciudad, y se vieron forzados á refugiarse en una mezquita, en la qual el Bey Elly, encargado de su custodia, los defendió contra los esfuerzos de un populacho desenfrenado. 18. Salida de los turcos en número de 500 hombres el dia 25 de Abril. 19. Asesinato del General Kleber el 14 de Junio. 20. Castigo del asesino y de sus cómplices el 17. Durante el sitio del Cayro se ajustó la paz con el Bey Amurátes: le hemos cedido las provincias de Girgé y de Assuan, y las conserva con título de Príncipe-Gobernador de la República francesa. Es de advertir que durante la batalla de Heliópolis se mantuvo este Bey constantemente con 600 mamelucos en una altura inmediata al campo de batalla. Habia ofrecido no hacer movimiento alguno, y así lo cumplió. En Matharieh, Belbeys, Salahieh y el Cayro cogimos muchas insignias de Baxás. Despues de la batalla de Heliópolis marcharon las tropas para recobrar

á Damietta, que en fuerza de la capitulacion se habia entregado á los turcos. Perdiéron allí la vida 1200 osmanlis: los demas huyéron por el lago Menzalé y el desierto.— *Estado actual del ejército frances.* Para castigar al Cayro de su sublevacion se le ha impuesto una contribucion de 10 millones de francos. Se han pagado al ejército todos los caidos, y en adelante queda asegurado su sueldo. Se perfeccionan las fortificaciones del Cayro, y 12 castillos que rodean actualmente la ciudad estarán concluidos de aquí á 15 dias. Los arcos del gran aqueducto se han cerrado, de modo que ya nó es posible pasar por ellos, desde el punto donde se coge el agua á orilla del rio hasta la ciudadela. Por la otra parte se han reedificado los baluartes de la ciudad, y se va á cercar con una muralla todo el espacio comprehendido entre el fuerte de Camin, á espaldas del quartel general, hasta Bulac. Se aumentan mucho las fortificaciones de Salahieh, y ántes de 3 semanas estarán concluidas. Ya lo está Lesbé cerca de Damietta; y se levantan torres en los diferentes pasos que hay desde el mar al lago de Menzalé. El castillo de Burlos estará en breve concluido. El de Roseta se halla completo, y Abukir enteramente reparado. Se trabaja á toda fuerza en Alexandría. Nuestra artillería se halla en el mejor estado; y en la armería de Gizeh se trabaja con la mayor actividad. He formado un depósito de 500 caballos en Gizeh, como tambien un parque de reserva de 500 camellos. Muchos miles de griegos se han alistado en nuestro servicio, é igualmente 500 cophots y sirios. Setenta barcos turcos ó griegos entraron en los puertos de Alexandría y Damietta despues del rompimiento, pues como lo ignoraban, venian para emplearse en el transporte de nuestra gente: los hémos detenido prisioneros, y los géneros que traian sirven para pagar las tropas. Una caravana de 10⁰ esclavos y 15⁰ camellos llegó de Darfuth y del Niger á Syuth, y aun se halla en aquel pueblo, el qual conservamos en nuestro poder por el tratado con Amurátés. Otra caravana de Tor y una de Yambo han llegado aquí por Suez. Les suministro y les suministraré quanto se requiera para facilitar el comercio que deseo restablecer, procurando abastecer al Arabia por Suez. Estoy disponiendo una caravana que saldrá de aquí cada 15 dias. Tambien ha llegado al Cayro otra caravana que ha venido de Fezanna, pais del Belled-el-Gezid. El instituto volverá á celebrar en breve sus sesiones. El Gran Visir está en Jaffa con 7 ú 8⁰ hombres: tiene otros 2⁰ en Gazza y 1⁰ en El-Arisch. Cathieh está destruido. Si el Visir consigue reclutar su ejército, é intenta volver á atravesar el desierto, saldremos á recibirle á Salahieh: pues las tropas estan resueltas á batirle. El Capitan Baxá se halla con 24 velas delante de Alexandría, Roseta y Damietta, y cruza de uno á otro de dichos puertos. Hay en su esquadra 8 navíos de línea turcos y 2 ingleses: por todas partes estamos prevenidos. El ejército peleará hasta la muerte, y nos consideraremos felices si podemos conservar á la República la magnífica colonia que habeis fundado. No puedo enviar los nombres de los que han sobresalido: podria decir que todo el ejército. Ni me detendré en estas circunstancias hasta que esten arreglados los papeles del General Kleber. Me limito á pedirlos, ciud. Cónsul, el favor de que confirmeis las promociones que he hecho, en las quales hay Generales de division y de brigada, y de todos los grados inferiores. Muchos militares valerosos han sido muertos

y muchos heridos. Todos son dignos de vuestro recuerdo. Quedo &c. *Firmado*: Abdallah J. Menou."

El mismo General interino comunicó al ejército el día 15 de Junio la pérdida del General en jefe en una proclama concebida en estos términos: „Soldados. Un horrible atentado acaba de privaros de un General que amabais y respetabais. Un enemigo, que solo merece el menosprecio y la indignación del mundo entero, que no habia podido vencer á los franceses mandados por el valeroso Kleber, cometió la infamia de enviar contra él un asesino. A vosotros y al mundo entero delato al Gran Visir, caudillo del ejército que habeis aniquilado en los llanos de Matharieh y Heliópolis. El fué quien de acuerdo con su Agá de genizaros armó con un puñal al llamado Soleyman-el-Alepi, que habiendo salido de Gazza hace 32 dias, nos privó ayer, con el mas infame de los asesinatos, de aquel cuya memoria será siempre preciosa á todo buen frances. Soldados. Kleber marchando al frente de vosotros, disipó aquel nublado de bárbaros, que de Europa y Asia viniéron á caer sobre Egipto. Dirigiendo vuestros invencibles cohortes reconquistó el Egipto entero en solo diez dias. Restableció de tal modo los caudales del ejército, que todo lo atrasado se pagó, y el prest está corriente. Mediante los reglamentos mas acertados reformó gran parte de los abusos casi inseparables de una grande administracion. El mas digno tributo que podeis rendir á la memoria del valeroso Kleber, es conservar esa actitud altiva y formidable, que hace temblar á vuestros enemigos en quantas partes os presentais, observar rígidamente la disciplina, que constituye la fuerza de los ejércitos, y acordaros sin cesar de que sois republicanos, y debeis dar siempre el exemplo de moralidad y de obediencia á vuestros superiores, como dais el de valor y de arrojo en las batallas. Soldados. La antigüedad de mi graduacion ha puesto en mis manos el mando interino del ejército. No tengo que ofreceros sino un afecto ilimitado á la República, á su libertad y prosperidad. Invocaré la sombra de Kleber, el ingenio de Bonaparte; y colocándome en medio de vosotros, trabajaremos todos de acuerdo por los intereses de la República. Quanto ántes sabrá el ejército todas las circunstancias de tan horrible asesinato, como tambien el resultado de la causa que se está formando para averiguacion y castigo del asesino y de sus cómplices."

Turin 26 de Agosto.

Antes de ayer avisó el General Jourdan, Ministro de Francia en este pais, á la Consulta ó Junta de gobierno, que deseaba asistir al exámen de las nuevas leyes que se deben hacer. En consecuencia ha suspendido dicha Consulta sus sesiones hasta que aquel Ministro concurra á ellas.

Se han suprimido las abadías y encomiendas de este pais. La Consulta aprobó el 23 esta determinacion, y en breve se publicará como ley.—Se está examinando la cuestión de las indemnizaciones que han de concederse á los que durante el antiguo gobierno fuéron oprimidos, y perdiéron sus bienes.

Madrid 30 de Setiembre.

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato de Valde-Aybar, Dignidad de la catedral de Pamplona, vacante por fallecimiento de D. Pedro

Pablo Valanza, á D. Juan Fermin de Oteiza y Larrayoz: para el Arceidia-
nato de Osma, vacante por promocion de D. Ventura Alvarez á la Digi-
nidad de Prior de aquella catedral, á D. Simon Aparicio de la Torre, Abad
de Sta. Marta de Tera, Dignidad y Canónigo de Astorga: para esta resul-
ta á D. Alonso Bernardo Rivero y Larrea: para una Canongía de la cate-
dral de Orihuela, vacante por promocion de D. Pablo Nicolas de San Pedro
á otra de la santa Iglesia de Toledo, á D. Juan Francisco Martinez de
Hervas: para otra de la misma catedral, vacante por fallecimiento de Don
Joachín del Barco, á D. Antonio Martin Cortes: para otra de la colegiata
de Alicante, diócesis de Orihuela, vacante por muerte de D. Juan Bautis-
ta Marco, á D. Joseph Gervasio Gozalvez: para otra de Palencia, vacante
por fallecimiento de D. Mariano Iglesias de los Rios, á D. Santiago Her-
nandez Milanés: para la de la catedral de Avila, vacante por promocion
de D. Tomas Laguna á la Dignidad de Tesorero de Plasencia, á D. Juan
Alonso Gorjon: para otra de la colegial del Salvador de Sevilla, vacante
por fallecimiento de D. Juan Eusebio Perez de Huelva, á D. Diego Ra-
mos, Administador del hospital de Inocentes de aquella ciudad, dexando á
beneficio de la expresada casa el salario que disfruta: para otra de la de
Valpueda, en el arzobispado de Búrgos, vacante por fallecimiento de Don
Pedro Alegría, á D. Francisco Antonio de Acebo y Sobron: para otra de
la catedral de Canaria, vacante por muerte de D. Francisco Bolcan, á Don
Joseph Fernandez Abad: para la Racion que este obtiene en la misma igle-
sia, y resultará vacante, á D. Andres Tomas de Herrera: para otra Canon-
gía de la de Vich, llamada Rectoría de S. Miguel, vacante por falleci-
miento de D. Segismundo Viñas, á D. Benito Boada de las Costas: para
una Racion de la catedral de Orihuela, vacante por fallecimiento de Don
Vicente Ripoll, á D. Felipe de la Bodega: para otra de la de Santander,
vacante por fallecimiento de D. Felipe Collado, á D. Manuel de San Pedro
Ordoñez, Cura mas antiguo de la misma: para otra de la de Ciudad-Ro-
drigo, vacante por fallecimiento de D. Blas Rodriguez, á D. Manuel Cria-
do: para otra de la colegial de Talavera de la Reyna, en la diócesis de
Toledo, vacante por fallecimiento de D. Genaro Gomez de Encinas, á
D. Joseph Antonio Montemayor: para la de la iglesia de Santa María de
la ciudad de Cascante, en la diócesis de Tarazona, vacante por falleci-
miento de D. Francisco Vallejo, á D. Juan Joseph Martincz: para el Me-
dio-Préstamo de la parroquia de Sta. Cecilia de la villa de Medellin, en la
diócesis de Plasencia, vacante por fallecimiento de D. Antonio Andres Pe-
rez, á D. Antonio Miguel, con retencion del Curato que obtiene: para el
Beneficio de Ntra. Sra. de la Concepcion de la metropolitana de Tarrago-
na, vacante por fallecimiento de D. Pablo Plana, á D. Pablo Rabasa: para
otro titulado Portería menor, en la catedral de Urgel, vacante por falleci-
miento de D. Gil Verges, á D. Rafael Falomir: para otro Beneficio sim-
ple servidero de la parroquia de Sta. María y S. Pedro de la villa de Ita,
en la diócesis de Toledo, vacante por fallecimiento de D. Francisco Fol-
gas, á D. Joseph Barranco; y para otro tambien simple de la villa de Ar-
gete, en la misma diócesis de Toledo, vacante por promocion de D. Ga-
briel Tovar, á D. Joseph Ximenez de Cisneros y la Hoz.

En el regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promover el Rey á Teniente de granaderos al segundo de fusileros D. Francisco Xavier de Gorostiza; y á segundo Teniente al Alférez D. Pascual García Montanes y Cárdenas. En el de Reales Guardias Walonas á Capitan de granaderos al de fusileros y Brigadier D. Francisco de Sire Dubassard. En el de infantería de Saboya á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Joseph Martinez; á primer Subteniente al segundo D. Olaguer de Leon, y á segundo Subteniente al Cadete D. Mariano Sanchez de Figueroa: en el de Córdoba á primer Subteniente al segundo D. Lorenzo Cervera; y á segundo Subteniente al Cadete D. Antonio Villafranca: en el de Sevilla á segundo Subteniente al Cadete D. Cárlos Montero: en el de Granada á segundo Subteniente al Sargento primero de granaderos D. Lúcas Briz; y ha conferido tambien el empleo de Coronel del de las Ordenes Militares al Coronel D. Juan Cárlos de Areizaga, Teniente Coronel del de infantería de Córdoba.

D. Martin Brusein, en un viage que ha hecho de intento para buscar aplicaciones de su máquina hidráulica (anunciada en la gazeta del 5 de Mayo) habiendo reconocido Toledo, Yepes, Ocaña y Valdemoro, ofrece á estos pueblos levantar y conducir á la plaza mayor de cada uno, ó al parage donde mas convenga, su surtido completo de agua, haciéndolo por su cuenta propia, si así les acomoda mas: en cuyo caso, saliendo bien la empresa, y manteniendo él la máquina corriente á su costa, el pueblo le hará el partido que se convenga, el qual siendo en beneficio de los vecinos, le indemnize de sus gastos y de su trabajo segun la mayor ó menor cantidad de agua que la máquina levante diariamente. Igual oferta hace á otro qualquier pueblo que hallándose inmediato á un rio carezca de agua en suficiente cantidad para el abasto de sus habitantes. Se acudirá en Madrid, calle de Ita, núm. 20, quarto principal, para tratar del asunto con toda individualidad, primeramente con el autor, y despues con él y con los sujetos que le abonan para la empresa.

El 12 del corriente remitió D. Juan María Villanueva, presbítero, un vale Real de 150 pesos, de 15 de Setiembre, núm. 211,106, á D. Pedro Antonio Villanueva, Cura párroco de la Alberca, partido de S. Clemente, con el resguardo de intereses caidos, propios de D. Juan Antonio de la Torre, presbítero, natural de la villa de Honrubia; y no habiéndose recibido, quien supiere de su paradero, dará aviso en Madrid á dicho D. Juan María Villanueva, calle del Prado, núm. 11, quarto principal, frente las tapias de Santa Ana, en S. Clemente á Don Joaquín Martinez Capaza, Abogado de los Reales Consejos, ó en la Alberca á dicho Cura párroco.

A D. Ramon Gayan, vecino del lugar de Paniza, corregimiento de Daroca, se le ha extraviado un vale Real de 600 pesos, creacion de 10 de Abril, núm. 411,458, renovado á favor de D. Mariano Lacosta, y endosado por este al dicho D. Ramon. Quien lo tuviere lo remitirá al mismo Gayan en Paniza, ó á Don Francisco Bibiano Cantin en Zaragoza, ó á D. Juan García de Mutiloa en Madrid, calle de la Sarten, núm. 5, quarto baxo.

Extracto ó compendio de los libros históricos de la santa Biblia, en octavo regular, por el P. Fernando de Scio, con una coleccion completa de estampas, dedicado á la Reyna Ntra. Sra. Habiendo experimentado muchos varones piado-

tos y doctos los espirituales progresos que habian resultado de la lectura de la version castellana de la santa Biblia, dada á luz por el P. Felipe Scio de S. Miguel, de las Escuelas pias, Obispo electo de Segovia, han solicitado con varias instancias que se repita dicha version en papel é impresion ménos costosos, para que puedan lograr igual bien aun los mas necesitados y escasos de medios; pero no siendo practicable este pensamiento por ser tan dilatada dicha version, para satisfacer en lo posible estos santos deseos, y ocurrir á esta necesidad, ha parecido mejor publicar un extracto ó compendio de lo historial de la santa Biblia, no servilmente traducido de otro idioma, sino extractado de dicha version castellana y de la vulgata latina, con un estilo sencillo y popular para que todos lo entiendan; y en buen papel y carácter. Y para proporcionar á los demas de mayor gusto y posibles lo útil y lo deleytable, se ha adornado con cerca de 400 láminas del grandor ó marca de la impresion, dibuxadas y grabadas por escogidos profesores. Se pone al principio del impreso una estampa alusiva á una breve y sencilla dedicatoria á la Reyna Ntra. Sra., una pequeña advertencia y una sucinta introduccion. Pagarán los subscriptores 14 rs. por cada entrega, que se compondrá de 12 estampas cada una, advirtiéndole que en la primera ademas de las 12 habrá una portadita para los que gusten encuadernar solas las estampas. Se observará este método: quando se haga á los subscriptores la primera entrega pagarán primera y segunda; y quando se les entregue la segunda pagarán la tercera, y así sucesivamente hasta la conclusion. Y en atencion á que los subscriptores han adelantado sus caudales, se les dará sin interes alguno los 4 tomos de mejor papel y marca á la rústica, de que se compone dicho extracto, con este orden: el primero en la primera entrega, y el segundo quando se hayan entregado todas las estampas que comprehende el primero, y así sucesivamente, advirtiéndole que cada tomo se compone de 22 á 23 pliegos poco mas ó menos. En la cubierta de cada entrega de dichas estampas van notados los números de estas, y las páginas del extracto en que deben colocarse. La subscripcion se abre en la librería de Baylo, calle de las Carretas, y durará desde el dia de la fecha de la gazeta de esta publicacion hasta la fecha del año siguiente, y podrán acudir á recibir la primera entrega en el mismo dia en que se publique.

Elementos de medicina del Dr. Juan Brown, traducidos del latin al ingles con comentarios é ilustraciones por el mismo autor, y del ingles al castellano por el Dr. D. Joaquin Serrano Manzano, Fisico, Secretario perpetuo del Real colegio de medicina de Madrid, y del Real de la Facultad reunida de S. Cárlos. Seria inútil hacer elogio de un autor tan conocido en Europa. Esta obra, enteramente original, está principalmente dirigida para el uso de los estudiantes de medicina, y para el público en general. En ella se pretende haber reducido la doctrina y práctica médica á la certidumbre y exactitud científica, libertándola de la xerga de términos pomposos, erróneos é ininteligibles, y del tono misterioso que comunmente se ha tenido hasta aquí: cosas que han hecho impenetrable á los hombres mas inteligentes y juiciosos el supuesto arte de curar, aprisionado y esclavizado en las escuelas. Para mayor instruccion lleva traducida la lógica de Mr. Du-Marsais, con otras materias útiles para los médicos jóvenes, y las sabias notas de Frank. Dos tomos en 4.º Se hallarán en las librerías de Castillo, frente á S. Felipe, y de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

Historia crítica de España, por el Abate D. Juan Francisco de Masdeu, tomo 19. Se hallará con los anteriores en la librería de Sancha, calle del Lobo.

Quatro cartas escritas en el año de 1799 por el Abate D. Juan Andres á su hermano D. Cárlos Andres, dándole razon de varias noticias literarias. Véndese con las anteriores en la misma librería de Sancha.

Coleccion de las guerras de Federico II en 26 planos, que comprehenden las

batallas campales, y grandes acciones en las tres guerras de Silesia, con sucinta explicacion y prácticas. — Diccionario militar, ó recoleccion alfabética de los términos propios al ataque y defensa de las plazas, sus ventajas y defectos, segun sus diferentes situaciones, con un detalle histórico del origen y naturaleza de diferentes empleos antiguos y modernos, y de las armas que se han usado en varios tiempos: breve explicacion de las obligaciones de los oficiales de infanteria, caballeria, dragones, artilleria é ingenieros, sea en guarnicion sea en campaña, segun el método presente de hacer la guerra. Se hallarán en la libreria de Escribano, calle de las Carretas.

Sumario en verso de la historia eclesiástica por el P. Joseph de Isla, concluida hasta el año de 1788: á que sigue el sumario de la de España: segunda edicion. Se hallará á 2 rs. en las librerias de Escribano, calle de las Carretas, de Guillen, carrera de S. Gerónimo, y en el puesto del diario, plazuela de Santo Domingo.

Ofrecimiento de los misterios del Rosario segun el orden de Santo Domingo de Guzman, adornado con una estampa que representa su origen y propagacion; una advertencia preliminar en que se explica que cosa es Rosario, quien fué su autor, quales han sido sus progresos, y como debe rezarse para conseguir sus admirables frutos. Cada uno de los quince misterios lleva su estampa arreglada al ofrecimiento que representa el misterio para su contemplacion. — Estampa nueva en pliego, que representa á Ntra. Sra. del Rosario segun se venera en su capilla del convento de Santo Tomas de esta corte, de la que se ha procurado copiar exáctamente: grabada por D. Bartolomé Vazquez. Se hallará con el anterior ofrecimiento en la portería del mismo convento.

Exercicio doctrinal y evoluciones de una brigada de artilleria de á caballo, y reflexiones sobre el uso y aplicacion de esta artilleria con las tropas de infanteria y caballeria. Presentado al Rey Ntro. Sr., é impreso con su Real permiso por el Coronel D. Vicente María de Maturana, caballero de la orden de Calatrava, encargado de la instruccion militar del Sr. Príncipe de Asturias, Teniente Coronel del Real cuerpo de artilleria, y Comandante de la brigada de artilleria volante del Real cuerpo de Guardias de Corps. Se hallará en la libreria de Ranz, calle de la Cruz: puede remitirse en carta.

Lecturas útiles y entrenidas. Lectura décima, intitulada: la hermosa Malagueña: parte 1.^a Se hallará con las anteriores en la imprenta y libreria de Doblado, calle de Barrionuevo, núm. 22, quarto principal; en Cádiz en la de Pajáres, en Málaga en la de Iglesias y Martinez, en Sevilla en la de Caro, y en Zaragoza en la de Polo y Monge.

El Censor de los prenderos, ó las ferias de Madrid, obra divertida para toda clase de personas por la variedad de asuntos y criticas que encierra. Se hallará en rústica á 4 rs. en las librerias de Esparza, puerta del Sol, y de Montero, calle de la Concepcion.

Quaderno 29 de la Coleccion general de los trages que usan las naciones del mundo descubierto, arreglada á la edicion del Viagero universal. Véndese en las librerias de Castillo y de Cerro, en el puesto de este último, calle de Alcalá, á 8 rs. cada quaderno sin iluminar, y 20 los iluminados.

En la libreria de Campo, calle de Alcalá, se hallarán las obras de música siguientes: para forte-piano 3 grandes sonatas, de Pleyel, ópera 25: y una graciosa sinfonia, de Haydn, ópera 56: para violin solo 3 rondoes con 16 variaciones, de Pleyel: una sonata nueva y 3 duos á dos violines, ópera 16 del mismo.